



九中だより

令和3年10月5日 No.6

荒川区立第九中学校

校長 宮崎 剛

〒116-0012 荒川区東尾久2-23-5

TEL:03-3892-7834 / FAX:03-3819-6818

http://www.aen.arakawa.tokyo.jp/ARAKAWA-9-J/

第九中学校 教育目標

本校が大切にしている「努力、行動力、団結力」を心に秘め、「自ら考え、行動できる生徒」を育成するため、以下の教育目標を定める。

進んで人格を磨く

進んで勉学に励む

進んで身体を鍛える

進んで奉仕に努める

「一期一会」

夜間副校長 五明達也

みなさんはこの【一期一会】(いちごいちえ)という言葉を知っていますか。この【一期一会】は茶道に由来する日本のことわざ・四字熟語で、広辞苑には、「生涯ただ一度まみえること。一生に一度限りであること。」と書いてありました。

語源は安土桃山時代、千利休が説いた茶の湯の心得が基になっているといわれています。『一生に**一度の出逢い**を大切にすべき』という意味で、出逢う人とは必ず別れる時がきて、今後もう二度と逢えないかもしれない。だからこそ出逢った人との時間を大切にすべきであるということで、多くの人がこのように解釈しているのではないのでしょうか。

しかし、この言葉にはもう一つ、「何度も同じ人と茶会で同席することがあるとしても、この茶会は**一生にその日ただ一度のこと**。二度と同じ時に戻ることにはできないのだから、心を尽くしてもてなさなければならぬ」という解釈があります。つまり『毎日顔を合わせる友人や家族や知人であっても、**言葉を交わすその一瞬一瞬は【一期一会】**であり、**相手を思いやり、出逢えたことに感謝をしなさい**』というような意味になると思います。

この【一期一会】という四字熟語は、井伊直弼(いいなおすけ)の著書に初めて出てきた言葉とされています。【一期】とは「**私たちの生涯**」を意味し、【一会】とは「**ただ一回の出逢い**」を意味します。つまり、一生でたった一度の出逢いをしていることを指します。

普段、私たちは人に何度も出逢っていますが、その時その時の出逢いは一度だけのものであり、二度と同じ機会が戻ってくることはないのです。何度出逢いを重ねても、やはり毎回【一期一会】なのではないのでしょうか。「家族や友達など一緒にいて当たり前」ではなく、めぐり逢いを感じとって欲しいと思います。

みなさんも、これから様々な出逢いを積み重ね成長していくことでしょう。その出逢いやその一瞬一瞬をぜひ大切にしてください。

私自身、これからも「生徒との出逢い」「PTAとの出逢い」「教員との出逢い」「地域との出逢い」そして「九中との出逢い」を大切にしていきたいと思っています。



★9月の大会入賞記録★

◆女子バレーボール部 荒川区新人シード権大会 準優勝
荒川区新人大会 3位

第5ブロック大会に出場します

林光・石井結依・金森璃音・寺西美佳・鄧美慧・河村ひなた・坂本聖恋・寺西美知・水口仁乃・池田瞳・藤田若葉



◆ソフトテニス部 荒川区民大会
ソフトテニス中学生の部男子個人 優勝

小野拓海・身浦康太ペア

ソフトテニス中学生の部女子個人 第3位

神田一花・佐々木彩乃ペア



10月の予定

学校公開については下表の通りですが、詳細については別途ご案内いたします。

月 (曜)	給食	通常学級	夜間学級
6 (水)	○	45分 寺子屋	
7 (木)	○	[SC] 貧血検査(1年)	安全指導
8 (金)	○		九中デー
9 (土)	×	土曜授業 学校公開週間始 部活動見学始 尾久地区中学生の主張 (WEB)	尾久地区中学生の主張 (WEB)
10 (日)			
11 (月)	○	[心理] 朝礼 200字作文	授業公開週間始↓合同体育
12 (火)	○		街の先生教室 (箏)
13 (水)	○	寺子屋	街の先生教室 (箏) 避難訓練
14 (木)	○	[SC]	スポーツデイリハーサル
15 (金)	○	学校公開週間終 部活動見学終 生徒会選挙	授業公開週間終↑
16 (土)			
17 (日)			
18 (月)	○	[心理] 200字作文	スポーツデイ
19 (火)	○		文化祭練習始 舞台練習
20 (水)	○	研究授業⑤カット 寺子屋	舞台練習
21 (木)	○	[SC]	内科検診 舞台練習
22 (金)	○	各種委員会 避難訓練	舞台練習
23 (土)			
24 (日)			
25 (月)	○	[心理] 200字作文	係会・舞台練習
26 (火)	○	3年三者面談始	係会・舞台練習
27 (水)	○		係会・リハーサル
28 (木)	○	[SC] 連合英語発表会	係会・舞台練習
29 (金)	○		1 前日準備 2 前日指導 ▼
30 (土)			文化祭
31 (日)			

*給食の有無は通常学級です。

SC :
都スクールカウンセラー
(南先生)

心理 :
荒川区心理専門相談員
(鶴田先生)

★9月より、屋上の防水工事が始まりました。校舎の屋上には各教室のエアコン室外機や様々な配管があるために、長期にわたりとても複雑な工程になりますが、学校生活をより安全な状態にするためご理解のほどお願いいたします。(2月上旬終了予定)

夜間学級11月1日(月) 振替休業日

夜間学級より

新型コロナウイルス感染拡大のため、この3か月間緊急事態宣言下であり予定していた京都修学旅行、清里移動教室、連合体育大会が延期もしくは中止になってしまいました。しかし現在は連合体育大会の代替行事として、校内ミニスポーツ大会を10/18(月)に、また文化祭を10/30(土)に実施します。当然、マスクの着用やソーシャルディスタンスを十分意識した座席など、コロナ対策を万全にして実施いたします。通常学級の生徒や保護者の皆様、地域の方々に参観していただけないのは残念ですが、新型コロナウイルス感染が落ち着きましたら、是非、夜間学級の行事を参観・参加して頂きたいと思っています。

ちなみに今年度の文化祭の催し物は「朗読」「箏演奏」「演劇」「ダンス」「ギターと歌」と「作品展示」を予定しています。

